



SECRETARÍA

(B-315) Promueve Agricultura Tecnología para el Tratamiento de Residuos de Granjas Porcícolas.- La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural promueve la instalación de biodigestores para el manejo y tratamiento de residuales porcinos, con lo que se busca revertir los daños ambientales que generan en los ecosistemas.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/promueven-tecnologia-para-el-tratamiento-de-residuos-de-granjas-porcicolas/>

<https://diariocambio22.mx/promueve-agricultura-tecnologia-para-el-tratamiento-de-residuos-de-granjas-porcicolas/>

<https://encuentrodemichoacan.com/promueve-agricultura-tecnologia-para-el-tratamiento-de-residuos-de-granjas-porcicolas/>

<https://voragine.com.mx/2024/08/10/promueve-agricultura-tecnologia-para-el-tratamiento-de-residuos-de-granjas-porcicolas/>

Caída en la producción de pulpo eleva precios.-En la Ciudad de México, el precio del pulpo fresco va de 230 a 320 pesos por kilo, cuando hace un año el más alto era de 250 pesos, señalan locatarios en el mercado de mariscos de La Viga. Los pescadores dicen que ha sido malo el inicio de la actual temporada de captura (el 1 de agosto, para terminar el 15 de diciembre), Dzul Ortiz señala que la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** fijó un límite máximo permitido de captura de pulpo de 21 mil 392 toneladas, para Campeche y Yucatán. **El Sol de México, P 8**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=118708456>

AGRICULTURA

Regalan apoyos para el desarrollo educativo de niños jornaleros.-Aunque entre 50% y 80% de los hijos de familias migrantes dedicadas a la agricultura no asiste a la escuela, desde 2020 el país no cuenta con un programa presupuestario para brindarles atención académica. De acuerdo con la institución, la población jornalera agrícola se caracteriza por presentar altos índices de analfabetismo y bajos niveles educativos. Se estima que el promedio de educación formal de la población agrícola migrante es de 5.2 años, y entre los jornaleros hablantes de una lengua indígena este promedio desciende a cuatro años. **El Universal, P 1**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=118709105>

Cae expansión de la mancha urbana 30% en este sexenio.-La política puesta en marcha por el gobierno de Claudia Sheinbaum para proteger el suelo de conservación disminuyó la expansión urbana de un promedio anual de 269.1 hectáreas, que se registró durante los seis años de la pasada administración (de 2012 a 2018), a 190.3 en el periodo de 2018 a 2023, lo que equivale a una reducción de casi 30 por ciento, señala un estudio realizado por un equipo





de la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural (Corenadr) de la Secretaría del Medio Ambiente capitalina. **La Jornada, P 23**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=118708806>

Incumplen abasto de agua a zona chinampera.-Los afectados atribuyen la sequía de los canales a una obra inconclusa, por lo que exigen terminarla. Aun mes de que un juez ordenó garantizar el suministro a los canales del pueblo de San Gregorio Atlapulco, en la alcaldía Xochimilco, los chinamperos de la zona señalan que hasta el momento las autoridades capitalinas no han cumplido. En tanto, las chinampas, donde cultivan lechugas, arúgula, hinojo, zanahoria, epazote, acelga, perejil, coliflor, entre otros alimentos, señalaron, también sobreviven gracias a la lluvia registrada en los últimos meses. **El Sol de México, P 16**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=118708518>

Rescatarán cerro El Chimalhuache

Ante el avance de la mancha urbana, que ha reducido en un alto porcentaje las áreas verdes del cerro El Chimalhuache municipio de Chimalhuacán, autoridades locales dieron a conocer que, como parte del Plan de Restauración Ambiental, se lleva a cabo un proyecto de reforestación en este cerro, que es considerado patrimonio forestal y bionatural. A lo mucho, en un mes propondremos el proyecto al Cabildo, a fin de declararlo reserva ecológica y convertirlo en jardín botánico, agroturístico y de recarga del acuífero, respetando en todo momento los derechos y facultades de todos los participantes", explicó Omar Noriega González, jefe del Departamento de Fomento Agropecuario y Forestal del gobierno municipal.

El Sol de México, P 16

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=118708134>

Ejidatarios abren autopista México-Puebla tras negociación.-Los ejidatarios de Ignacio López Rayón, del municipio de Tlahuapan, liberaron ayer en la mañana la autopista México-Puebla, después de cuatro días de bloquearla a fin de exigir el pago de sus terrenos que fueron expropiados hace 66 años para construir la vía. Los campesinos se retiraron de las citadas arterias ayer a las 6 de la mañana, luego de haberlas cerrado casi 96 horas; el martes y el miércoles las bloquearon en su totalidad provocando filas de vehículos de más de 30 kilómetros, inconformidad en automovilistas y transportistas, así como pérdidas económicas de hasta 10 mil millones de pesos. **La Jornada, P, 1**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=118708711>

Habitantes de Huatulco toman carretera y aeropuerto; denuncian despojo de tierras

Habitantes de Bajos de Coyula, Boca Vieja y Bajos del Arenal, municipio de Huatulco, han bloqueado por más de 36 horas la carretera federal 200 (que une la región del Istmo con la Costa) para denunciar que el gobierno federal los "despojó" de más de 2 mil 800 hectáreas para denominarlas área natural protegida, pero ante la falta de atención cerraron ayer el acceso al aeropuerto de esa localidad y las operaciones fueron suspendidas. Acusan que la Federación pretende crear una reserva; sin embargo, esto afectará a cientos de campesinos





que se dedican a la siembra de maíz, papaya, entre otros cultivos, y entre los terrenos contemplados en el proyecto de decreto existen áreas habitacionales. **La Jornada, P 20**
<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=118708751>

ABASTO | PRECIOS

Entrega Sacmex maíz en Lerma.-Para compensarlos por dejar de consumir agua en sus cultivos y destinarla a los capitalinos, el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex) entregó 4 mil 956 toneladas de maíz a productores agrícolas de la región del Lerma, en el Estado de México. "Consiste en que, de manera voluntaria, nueve ejidos de la zona norte del municipio Lerma, en el Estado de México, dejen de regar por punteo a cambio de 6 toneladas de maíz por hectárea", explicó el Sacmex. Destinó 29 millones 887 mil pesos para el maíz entre 742 productores de mil 42 parcelas, que ocupan en 826 hectáreas. **Reforma, P 22**
<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=118709707>

CAMBIO CLIMÁTICO

Más socavones en Cocotitlán.-Tras el hallazgo de dos grietas en campos de cultivo de la comunidad de Ayotepec, municipio de Cocotitlán, campesinos reportaron nuevos socavones en terrenos de siembra de la cabecera municipal, ubicados a menos de tres kilómetros del Palacio de Gobierno. Apenas el pasado mes de junio, productores de maíz de este municipio hicieron un llamado de auxilio al Gobierno del Estado de México para que les apoyara con agua tratada para el riego de sus parcelas porque sus cosechas estaban en riesgo por la sequía que se prolongó hasta mediados de ese mes y hoy el reblandecimiento de la tierra por las torrenciales lluvias ha multiplicado el surgimiento de grietas. **La Jornada Estado de México, P 1**
<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=118708051>

Germán Larrea, no reparará daño provocado por Grupo México en río Sonora.-El empresario Germán Larrea Mota Velasco, dueño de Grupo México, cuenta con los recursos suficientes para pagar la remediación ambiental de los ríos Sonora y Bacanuchi, a 10 años del derrame sobre sus aguas de 40 mil metros cúbicos de sulfato de cobre acidulado y metales pesados de la mina Buenavista del Cobre, pero simplemente no quiere", denunció José Manuel López, integrante de los Comités de la cuenca del río Sonora. **Unomásuno, P 2,**
<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=118708044>

INFORMACIÓN GENERAL

Implica Mayo Gobernador.-Ismael "El Mayo" Zambada aseguró ayer que en la reunión a la que acudió y donde fue secuestrado se encontraría con el Gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha, con el ex Rector y diputado federal electo, Héctor Melesio Cuén Ojeda, y con los hijos de Joaquín "El Chapo" Guzmán. El encuentro, aseguró en un escrito que fue difundido por su abogado, era para resolver quién se quedaría al frente de la Universidad Autónoma de Sinaloa





(UAS). "Joaquín Guzmán López me pidió que asistiera a una reunión para ayudar a resolver las diferencias entre los líderes políticos de nuestro estado", indicó. **Reforma, P 1**
<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=118709626>

PRESIDENCIA

López Obrador y Sheinbaum dan espaldarazo al sinaloense.-El presidente Andrés Manuel López Obrador y la virtual mandataria electa, Claudia Sheinbaum, expresaron su respaldo al gobernador de Sinaloa. Rubén Rocha Moya, luego de que Ismael Zambada García, El Mayo, tenía previsto un encuentro con él, con el diputado electo Héctor Melesio Cuén Ojeda, y los narcotraficantes Joaquín Guzmán López e Iván Guzmán Salazar.

Sheinbaum mostró su apoyo a Rocha Moya y aseguró que en el estado "hay buenos y buenas mexicanas de trabajo", tras la publicación de la carta de El Mayo sobre su detención. **Excélsior, P 10**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=118709525>

Se estanca ley antinarco en EU.-Aunque el gobierno de Estados Unidos tiene en la mira propiedades y dinero de nueve cárteles mexicanos, la legislación para concretar esas incautaciones no tiene fecha para aprobarse. Tan sólo a Ismael Zambada, detenido el 25 de julio, la administración de Joe Biden quiere decomisarle 14 mil millones de dólares en bienes adquiridos mediante lavado de dinero. **Excélsior, P 1,**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=118709417>

POLÍTICA

Sheinbaum va por cambios a la ley orgánica.-Esperemos que Raquel Buenrostro en la Secretaría de la Función Pública, que también se convertirá en una súper secretaria, sea implacable, como lo hizo cuando estuvo a cargo del SAT, con los casos de corrupción que en algunos casos han sido escandalosos como el mega fraude en SEGALMEX, donde se desviaron más de 15,300 millones de pesos, duplicando los 7,600 millones reportados por la llamada Estafa Maestra. **La Crónica, P 3**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=118708090>

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

Todo listo para la coronación de Alito.-Pese a las impugnaciones de un grupo de ex dirigentes nacionales del PRI en contra de la pretensión de Alejandro Moreno de reelegirse al frente del tricolor, será hoy cuando Alito y Carolina Viggiano sean nuevamente designados como presidente y secretaria general de ese partido, para el periodo 2024-2028. **La Jornada, P 7**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=118708639>

